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COMUNE DI ACI BONACCORSI 
PROVINCIA DI CATANIA 

_____________ 
 

COPIA DI DELIBERAZIONE  

DEL CONSIGLIO COMUNALE 
 

N. 33  del 24-11-2015 
 

 

 

OGGETTO:  ADOZIONE BILANCIO DI PREVISIONE 2015-PLURIENNALE 

2015-2017-RELAZIONE PREVISIONALE E PROGRAMMATICA 

2015-2017 

 

L'anno  duemilaquindici il giorno  ventiquattro del  mese  di  novembre alle ore 20:00  e 

segg. nella sala delle adunanze consiliari di questo Comune, alla seduta di inizio disciplinata dal 

comma 1° dell’art.30, L.R.n° 9/86 e successive modifiche e integrazioni, in seduta Ordinaria 

disciplinata dal comma 7 art.14  Regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale, che è 

stata partecipata ai signori Consiglieri a norma dell’art. 48 dell’OO.EE.LL. risultano all’appello 

nominale:    

 

MANNINO SALVATORE P GAMBINO ELENA 

MARGHERITA 

P 

BONACCORSO MARIO P DI MULO SEBASTIANO P 

TOSCANO RODOLFO P ARCIFA ALFIO P 

SAMPERI ROBERTO P DI MAURO VENERO 

GABRIELE 

P 

SCUDIERI LOREDANA P CAFFARELLI FILIPPO P 

LIMA FRANCESCO VITTORIO P Arcifa Rosaria P 

   

Risultano presenti n.  12 e assenti n.   0. 

 

Risultato legale, ai sensi dell’art. 30 della L.R. 6.3.1986, n. 9, il numero degli intervenuti, assume la 

presidenza il P.A. MANNINO SALVATORE, nella sua qualità di PRESIDENTE DEL CONSIGLIO. 

Partecipa il SEGRETARIO COMUNALE del Comune Dott.ssa Casabona Deborah Maria. 

Ai sensi dell’art. 184 – ultimo comma – dell’O.EE.LL. vengono scelti scrutatori nelle persone dei consiglieri:  

La seduta è Pubblica. 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 
VISTO che, ai sensi dell’art. 53 della legge 8.6.1990, n. 142, recepito dalla L.R. n. 48/91, sulla proposta di 

deliberazione in oggetto hanno espresso: 

 

Per quanto concerne la REGOLARITA' TECNICA esprime parere Favorevole 

Per quanto concerne la REGOLARITA' CONTAB. esprime parere Favorevole 
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Il Presidente, accertata la presenza di n°12 consiglieri, dichiara valida la seduta. Quindi, prima di 

passare alla trattazione dell’argomento all’o.d.g. chiede che venga rispettato un  minuto di silenzio 

in favore delle vittime del terrorismo precisando che tali sono tutte le vittime della strategia del 

terrore senza distinzione di religione o nazionalità. 

Finito il minuto di silenzio, il Presidente ceda la parola al consigliere Toscano il quale chiede che si 

onori in questo Consiglio Comunale anche la figura di un medico aviatore morto al largo delle isole 

Eolie con il suo aereo da turismo. 

Il Presidente, apre quindi il dibattito sulla trattazione del bilancio di previsione, facendo presente 

che, alla proposta di bilancio è stato presentato un emendamento da parte dei consiglieri Lima ed 

Arcifa Alfio. Cede la parola al consigliere Lima per l’esposizione dell’emendamento. 

Il consigliere Lima da’ lettura dell’emendamento e ne espone i contenuti sottolineando le diverse 

problematiche del territorio. 

Concluso l’intervento, il Presidente, prima di cedere la parola al Sindaco per relazionare sulle scelte 

politiche e gestionali che hanno indotto l’ente a prevedere quelle somme per incarichi esterni, fa 

presente che l’Amministrazione comunale ha già posto in essere una serie di interventi volti a 

tamponare le problematiche evidenziate nell’emendamento e che, per la risoluzione definitiva, 

sarebbero necessari ben più dei 20.000 euro richiesti nell’emendamento. Rileva esclusivamente una 

difficoltà di intervento con riferimento agli spogliatoi del campo sportivo, allagatisi nel corso 

dell’ultimo nubifragio, per i quali forse esiste una responsabilità della ditta che ha effettuato la 

piazzola sovrastante occupata dall’area di protezione civile.  

Il Sindaco, ottenuta la parola, prima di esporre la relazione con la quale difende le scelte dell’A.C. 

fa presente che, avendo partecipato attivamente e proprio nel corso del nubifragio alla questione 

dell’allagamento degli spogliatoi, può dire a ragione che non vi è una responsabilità di chi ha 

realizzato l’area di protezione civile bensì di chi ha effettuato i lavori a monte della piazzola senza 

canali di scolo rendendo l’area impraticabile alle prime piogge. La responsabilità è anche di chi ha 

in gestione il campo sportivo che avrebbe dovuto provvedere alla manutenzione delle grate 

antistanti gli spogliatoi o, almeno, chiedere all’ente di intervenire con la pulizia. L’associazione non 

ha, invece, mai comunicato alcunché per cui le grate erano completamente otturate. Precisato ciò, il 

Sindaco da’ lettura della relazione che si allega al presente verbale sotto la lett. “A”.  

Concluso l’intervento del Sindaco, chiede la parola il consigliere Arcifa il quale sottolinea di 

condividere il discorso del Sindaco e di avere dato una idea sbagliata nel ritenere la proposta di 

emendamento un attacco personale: continua sostenendo di aver voluto proporre, nell’esistenza di 

problematiche importanti nel territorio, una diversa allocazione delle risorse.  

Il Sindaco, come replica, osserva che il tenore della relazione è legato all’utilizzo dei termini nella 

proposta di emendamento. 

Chiede ed ottiene la parola il consigliere Samperi il quale dichiara che la lettura della proposta di 

emendamento ha innescato un ricordo nella memoria per cui, guardando nelle proprie carte, è 

riuscito a trovare una proposta di emendamento presentata dall’allora gruppo di opposizione, cui lui 

stesso faceva parte, in data 21/4/2010 per l’utilizzo dell’avanzo di amministrazione dell’anno 2009. 
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Da’, quindi, lettura di quella proposta di emendamento, allora bocciata dal consigliere Lima, che 

ripercorreva le medesime problematiche del territorio avanzate oggi. In ragione di ciò, evidenziando 

un atteggiamento contrastante del consigliere Lima, esprime le proprie valutazioni con la nota che si 

allega al presente verbale sotto la lett. “B”. 

Il consigliere Lima, ottenuta la parola per la replica, fa presente che i tempi erano diversi e che le 

questioni vanno valutate nel momento in cui si esprimono le opinioni. Ritiene che negli anni si sia 

andati indietro, probabilmente in ragione della diversa situazione economica in cui versano i 

comuni. Precisa, inoltre, che l’emendamento presentato ha il solo scopo di destinare le risorse in 

modo da far fronte alle esigenze del territorio, soprattutto in presenza di queste situazioni climatiche 

avverse che stanno devastando i territori. A proposito della legittimità dell’emendamento, avendo il 

Sindaco rilevato che con lo stesso si spostano somme dalla parte in conto capitale alla parte corrente 

- essendo gli interventi proposti per lo più oggetto di manutenzioni ordinarie - chiede alla dott.ssa 

Laurini di esprimere il proprio parere contabile. 

La dott.ssa Laurini conferma il proprio parere favorevole come già espresso per iscritto. 

Chiede di intervenire l’assessore D’Urso il quale sostiene che da quanto sentito in questo Consiglio 

si avrebbe l’impressione che vi è un territorio ed un comune disastrati: in realtà così non è in quanto 

Aci Bonaccorsi riesce a garantire ancora, nonostante la riduzione del bilancio di quasi 1 milione di 

euro in 3 anni, un livello standard piuttosto alto. Continua dichiarando che chi amministra conosce 

molto bene i problemi dell’ente e del suo territorio e se in alcuni casi non si interviene non è perché 

non lo si vuole fare ma perché vi sono delle priorità e le somme a disposizione sono ormai 

veramente esigue. Spesso si gestiscono solo le emergenze e l’ordinarietà. Per quanto riguarda 

l’allagamento degli spogliatoi rileva una responsabilità di chi ha in gestione il campo sportivo: per 

sistemare il problema si sono trovate diverse soluzioni tecniche che richiedono tutte lo stanziamento 

di somme che allo stato non vi sono. Bisogna fare delle scelte e la redazione del PRG è una scelta 

obbligatoria per legge e per la quale l’ente è stato già due volte diffidato dall’Assessorato 

Regionale. In ogni caso, le somme destinate agli incarichi per il PRG sarebbero assolutamente 

insufficienti a finanziare degli interventi per la risoluzione delle problematiche evidenziate 

nell’emendamento. 

Il Presidente, concluso l’intervento dell’assessore chiede ai consiglieri Lima ed Arcifa Alfio se 

intendono confermare l’emendamento per metterlo ai voti. 

I consiglieri Lima ed Arcifa Alfio dichiarano di volere confermare la proposta di emendamento. 

Prima di mettere a votazione l’emendamento il consigliere Caffarelli chiede di potere fare la 

dichiarazione di voto e, in tal senso, di volere esprimere il proprio parere contrario alla proposta di 

emendamento ritenendo che lo stesso sia solo demagogico e che 20.000 euro sono una somma 

miserabile per finanziare gli interventi richiesti con l’emendamento che egli stesso dichiara ignobile 

e lesivo della dignità del Sindaco in ragione di quello che sta facendo per il comune. 

Il consigliere Lima chiede di potere fare la dichiarazione di voto e ne da’ lettura con la nota che si 

allega al presente verbale sotto la lettera “C”. 
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Concluso il dibattito, il Presidente pone a votazione la proposta di emendamento. La votazione 

viene eseguita e si riscontra il seguente risultato: consiglieri presenti n°12, voti favorevoli n°3 

(Lima, Arcifa A. e Di Mauro V.), voti contrari n°9. La proposta non è accolta. 

Il Presidente chiede che si passi alla trattazione della proposta di bilancio. Quindi, cede la parola 

all’assessore al Bilancio, Claudio Strano, che espone la relazione che si allega al presente verbale 

sotto la lett. “D”.  

Concluso l’intervento, il Presidente cede la parola alla dott.ssa Laurini per relazionare 

sul’argomento. La dott.ssa Laurini relaziona brevemente ponendo l’attenzione sui due fondi previsti 

in questo bilancio in base all’armonizzazione: fondo pluriennale e fondo crediti dubbia esigibilità. 

Precisa che quest’ultimo è quello che ha creato maggiori problemi sui bilanci degli enti in quanto va 

a coprire, secondo dei calcoli previsti per legge, il rischio della non esigibilità dei crediti dell’ente. 

Da questo ne deriva un allentamento del Patto di Stabilità che è come se fosse già inserito nel 

bilancio. Il motivo per cui la Regione Sicilia è dovuta tornare indietro sul rinvio 

dell’armonizzazione è stato anche questo. Dopo avere spiegato il valore delle 2 nuove poste di 

bilancio, precisa che, purtroppo il bilancio presentato presenta uno squilibrio di parte corrente, 

finanziato con OO.UU., che la fa preoccupare per il futuro. A tal fine ritiene che sia necessario per 

la politica tributaria dell’ente, incrementare le risorse umane dell’Ufficio tributi ritenendo che le 

entrate tributarie reggeranno i futuri bilanci. 

Prima di dare la parola al Revisore, il Presidente cede la parola al Sindaco il quale tiene a precisare 

che l’organico dell’ufficio tributi avrebbe dovuto essere ampliato con la sostituzione di una figura di 

personale della legge n°68/99 andato in pensione e che, per motivi non dipendenti dalla A.C. questa 

operazione non è stata ancora fatta. 

Il dott. Parisi chiamato ad esprimere il proprio parere sul bilancio, dichiara che, come già enunciato, 

il parere è favorevole e che ha riscontrato piacevolmente una corretta gestione dei residui negli anni 

passati che ha evitato, in sede di riaccertamento straordinario, quella situazione di sbilancio che è 

stato registrato in tutti gli altri comuni. Evidenzia tuttavia, come già fatto dal Responsabile 

Finanziario, la necessità, come più volte manifestato, di incidere sulle entrate dell’ente 

migliorandone la riscossione.  

Non registrandosi altri interventi, il Presidente pone a votazione la proposta di deliberazione. La 

votazione viene eseguita e si riscontra il seguente risultato: consiglieri presenti n°12, voti favorevoli 

n°9, voti contrari n°0 e n°3 consiglieri astenuti (Lima, Arcifa Alfio e Di Mauro V.). La 

deliberazione è approvata. 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

Vista la proposta di delibera; 

Visto l’esito della votazione. 

DELIBERA 

 

Approvare la proposta di delibera ad oggetto: “Approvazione schema di Bilancio di Previsione 201 

– Pluriennale 2015/2017 – Relazione Previsionale e Programmatica 2015/2017” che allegata al 

presente verbale ne costituisce parte integrante e sostanziale. 
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Il Presidente, stante la necessità di provvedere, pone a votazione l’immediata esecutività. La 

votazione viene eseguita e si riscontra il seguente risultato: consiglieri presenti n°12, voti favorevoli 

n°9, voti contrari n°0 e n°3 consiglieri astenuti (Lima, Arcifa Alfio e Di Mauro V.). La 

deliberazione è dichiarata immediatamente esecutiva.  

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

 

Visto l’esito della votazione. 

DELIBERA 
 

 

 

Dichiarare il presente atto immediatamente eseguibile. 

 

Non essendoci altri argomenti all’o.d.g. la seduta è chiusa alle ore 22,05. 
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PREMESSO che:  

-VISTO: 

- l'art. 162, primo comma, del D.Lgs. 267/2000, come da ultimo modificato dal D.Lgs. 10 

agosto 2014, n. 126, il quale dispone che gli enti locali deliberano annualmente il bilancio di 

previsione finanziario riferito ad almeno un triennio, comprendente le previsioni di competenza e di 

cassa del primo esercizio del periodo considerato e le previsioni di competenza degli esercizi 

successivi, osservando i principi contabili generali e applicati allegati al decreto legislativo 23 

giugno 2011, n. 118; 

-- l'art. 174, primo comma, del D.Lgs. 267/2000, come da ultimo modificato dal D.Lgs. 10 

agosto 2014, n. 126, il quale stabilisce che lo schema di bilancio di previsione, è predisposto 

dall'organo esecutivo e da questo presentato all'organo consiliare unitamente agli allegati ed alla 

relazione dell'organo di revisione; 

RICHIAMATO il Decreto del Ministero dell'Interno 30 luglio 2015 che dispone il differimento al 

30 settembre 2015 del termine per la deliberazione del bilancio di previsione 2015 degli enti locali; 

VISTO lo schema di bilancio redatto secondo i modelli D.P.R. 194/1996 e le norme del tuel , 

autorizzatorio per l’anno 2015; 

VISTO lo schema di bilancio annuale di previsione predisposto per l'anno 2015 redatto   secondo i 

nuovi modelli previsti nell'allegato n. 9 al D.Lgs. 118/2011 così come modificato dal D.Lgs. 

126/2014, solo a titolo conoscitivo ; 

VISTA la delibera di G.M n70 del 3/11/2015 ad oggetto " Approvazione piano triennale del 

fabbisogno del personale"; 

VISTA la delibera di G.M. n.71 del 3/11/2015 ad oggetto " Approvazione schema di bilancio 2015 

-pluriennale 2015/2017-relazione previsionale e programmatica 2015/2017"; 

VISTO che il decreto 24 ottobre 2014 del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti stabilisce 

che gli enti locali deliberano il programma triennale delle opere pubbliche e l'elenco annuale delle 

stesse, unitamente al bilancio preventivo, di cui costituiscono parte integrante ai sensi dell'articolo 

128, comma 9 del D.Lgs. n. 163/2006 e dell'articolo 13, comma 1, del D.P.R. n. 207/2010; 

VISTO lo schema del programma triennale dei lavori pubblici 2015/2017 adottato con delibera di 

G.C. n. 39 del  30-06-2015 e pubblicato all'albo pretorio in data  02-07-2015; 

RICHIAMATA la disposizione contenuta nell'articolo 1 comma 639 e seguenti della Legge n. 

147/2013 (legge di stabilità per l'anno 2014) che ha istituito a far data dal 1° gennaio 2014 l'imposta 

unica comunale (IUC) che si compone di una componente patrimoniale costituita dall'Imposta 

Municipale Propria (IMU) ed una componente  riferita ai servizi che si articola nel Tributo per i 

servizi indivisibili (TASI) e nella tassa Rifiuti (TARI);  

VISTA: 

- la delibera di Consiglio Comunale n. 27 del  16-09-2015 con la quale l'ente ha 

provveduto in attuazione dell'articolo 1 comma 639 e seguenti della legge n. 147/2013 ad istituire 

ed a stabilire le tariffe relative alla TARI per l'anno 2015; 

- la delibera di Consiglio Comunale n. 19 del 27-07-2015 con la quale l'ente ha 

provveduto in attuazione dell'articolo 1 comma 639 e seguenti della legge n. 147/2013 ad istituire 

ed a stabilire le tariffe relative alla TASI per l'anno 2015; 

- la delibera di Consiglio Comunale n. 18 del 27-07-2015, con la quale l'ente ha 

provveduto a stabilire/ modificare le aliquote  e le detrazioni per l'imposta municipale propria 

(IMU) per l'anno 2015; 

- la delibera di Consiglio Comunale n. 30 del 30-09-2015, con la quale l'ente ha 

provveduto a stabilire/ modificare le aliquote per l'addizionale comunale IRPEF per l'anno 2015; 

- la delibera di Consiglio Comunale n. 28 del 16-09-2015, con cui sono state definite le 

tariffe e i tassi di copertura dei servizi pubblici a domanda individuale per l'anno 2015; 
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- la delibera di Giunta Comunale n. 59 del 17-10-2014, che ha approvato la 

programmazione del fabbisogno di personale per il triennio 2014-2016, ai sensi dell'art. 39 della 

legge 449/1997; 

- la delibera di Consiglio Comunale n. 13 del 09-06-2015, che ha approvato il rendiconto 

relativo all'esercizio 2014; 

- l'allegata tabella relativa ai parametri di riscontro della situazione di deficitarietà 

strutturale di cui al D.M. 18 febbraio 2013; 

- la delibera della Giunta Comunale n. 50 del 19-09-2014 con la quale si è provveduto a 

destinare la parte vincolata dei proventi per sanzioni alle norme del Codice della strada ai sensi 

dell'articolo 208 del Codice della strada; 

- la delibera di Consiglio comunale n. 15 del 27-07-2015 sulla verifica della quantità e 

qualità di aree e fabbricati da destinare a residenza, attività produttive e terziario e determinazione 

del prezzo di cessione per ciascun tipo di area o di fabbricato; 

- l'allegato prospetto relativo al patto di stabilità 2015-2017, redatto dal Responsabile del 

Settore Finanziario, che evidenzia il rispetto dei vincoli in oggetto;  

-il piano delle alienazioni e valorizzazioni immobiliari (art. 58, comma 1, D.L. n. 112/08, conv. in 

legge 133/2008);  

- il piano triennale di contenimento delle spese di cui all'art. 2, commi 594 e 599, legge 

244/07; 

- il programma delle collaborazioni autonome di cui all'art. 3, comma 55, della legge n. 

244/07, così come inserito dall'art. 46, comma 2, del D.L. n. 112/08, conv. in legge 133/08;  

RICHIAMATE le disposizioni e riscontrato il rispetto dei vincoli riguardanti gli enti locali 

contenuti nell'articolo 31 della Legge n. 183/2011 così come modificata dalla legge di stabilità 

2015; 

DATO ATTO che lo schema di bilancio e degli altri documenti allo stesso allegati sono stati redatti 

tenendo conto delle disposizioni vigenti e che sono stati osservati i principi e le norme stabiliti 

dall'ordinamento finanziario e contabile così come modificati dal D.Lgs. 126/2014; 

RITENUTO che sussistono le condizioni previste dalla legge per sottoporre lo schema del bilancio 

annuale di previsione per 1'esercizio 2015 e gli atti allo stesso allegati all'esame del Consiglio 

Comunale; 

CONSIDERATO che ai sensi dell’art. 170 comma 1 del TUEL: “ Con   riferimento   al   periodo   

di   programmazione decorrente dall'esercizio 2015, gli enti locali non sono tenuti  

 alla predisposizione del documento unico di programmazione e  allegano  al bilancio  annuale  

di  previsione  una   relazione   previsionale   e programmatica che  copra  

 un  periodo  pari  a  quello  del  bilancio pluriennale, secondo le modalita' previste 

dall'ordinamento contabile vigente  nell'esercizio   2014.   

 Il   primo   documento   unico   di programmazione e' adottato  con  riferimento  agli  

esercizi  2016  e successivi. 

 Gli  enti  che  hanno  partecipato  alla  sperimentazione adottano la disciplina prevista dal 

presente articolo a decorrere da 1° gennaio 2015”.  

  

DATO ATTO che questo Comune non ha partecipato alla sperimentazione di cui al precedente 

periodo; 

 

VISTO il D.Lgs. n. 267/2000; 

VISTO il D.Lgs. 118/2011; 

VISTI i pareri in ordine alla regolarità tecnica e contabile espressi dal Responsabile del Servizio 

Finanziario; 

VISTO il regolamento comunale di contabilità; 
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PROPONE 

I. Di approvare il  bilancio di previsione per l'anno finanziario 2015 allegato 1), il 

bilancio pluriennale 2015/2017 allegato 2), la relazione previsionale e programmatica 2015/2017 

allegato 3) e  tutti gli allegati di legge e ai sensi del D.Lgs. 118/2011; 

II. Dichiarare il presente atto immediatamente esecutivo , stante l'approssimarsi della chiusura 

dell'esercizio. 
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Verbale letto e sottoscritto 
 

Il Consigliere Anziano Il Presidente Il SEGRETARIO COMUNALE 
   

F.to BONACCORSO 

MARIO 

F.to MANNINO 

SALVATORE 

F.to Dott.ssa Casabona 

Deborah Maria 
 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 
 

Il Sottoscritto SEGRETARIO COMUNALE certifica, su conforme attestazione dell’Addetto, che la presente 

deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio dal 27-11-2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi.  

E’ rimasta affissa all’Albo Pretorio per 15 gg. Consecutivi dal 27-11-2015 al 12-12-2015 
 

Aci Bonaccorsi, Lì 14-12-2015  

 Il SEGRETARIO COMUNALE 

 F.to Dott.ssa Casabona Deborah Maria 
 

 

 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva il 24-11-2015 
Perché dichiarata immediatamente esecutiva 
 

Aci Bonaccorsi, Lì 24-11-2015 Il SEGRETARIO COMUNALE 

 F.to Dott.ssa Casabona Deborah Maria 
 

 

E’ copia conforme all’originale 

 

Aci Bonaccorsi,lì__________ Il SEGRETARIO COMUNALE 
  

 Dott.ssa Casabona Deborah Maria 

 

 

 
 
 


